

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 2 tomamos las siguientes noticias:

—La direccion de telégrafos, á solicitud del gobierno francés, ha determinado que mientras el emperador Napoleon esté en Argelia, las estaciones telegráficas de Cartagena y Almería puedan remitir telegramas á cualquier hora. Tambien se ha determinado que mientras dure el viaje del emperador puedan entrar buques de noche en el puerto de Cartagena. Aunque el servicio telegráfico se hará de ordinario por este punto, se ha previsto el caso de que por causa del mal tiempo tengan que arribar los buques á Almería.

—A las doce de ayer ha tomado posesion el señor gobernador de esta provincia D. Martín Belda, y jurado su cargo en manos del señor secretario; habiendo asistido al acto los jefes de las secciones y un diputado provincial y algunos consejeros de la provincia.

—El cuerpo de estado mayor del ejército acaba de terminar un trabajo topográfico muy importante destinado á S. M. el emperador de los franceses y que ha de servirle para la mejor ilustracion de la *Historia de Julio César* en la parte relativa á las campañas que sostuvo este hombre célebre en España contra las huestes de Pompeyo.

Consta este trabajo de dos planos en la escala 1 de— que abrazan en Cataluña una gran parte de la provincia de Lérida entre esta capital y el río Ebro, y en Andalucía otra aun mayor desde Córdoba al Genil, y de una coleccion de vistas de los puntos mas notables de aquellos terrenos, tomadas del natural y pintadas á la aguada.

Estos planos han sido pintados en el campo por once jefes y oficiales de estado mayor durante el año próximo pasado, los cuales han acreditado en tan penosa, al par que difícil tarea, sus conocimientos científicos, y han sido puestos en limpio en el depósito de la Guerra, donde hemos tenido ocasion de examinar la perfeccion y belleza con que se hallan dibujados.

Una elegante cartera encierra esta obra, llevando sobre su tapa superior la dedicatoria cincelada, así como el escudo de las armas de España y demás adornos que la enriquecen, en plata oxidada.

Otro ejemplar igual al destinado á Napoleon se dedica á S. M. la Reina.

—El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 10 de abril último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en

aquel territorio, y que su estado sanitario es satisfactorio.

—El señor alcalde corregidor ha publicado hoy la siguiente espresiva alocucion:

•MADRILEÑOS.—Desde el día en que vuestros padres dieron heróico principio á la terrible guerra de la Independencia, cada año que pasa, lejos de enflaquecer el sentimiento nacional que entonces estalló con tan asombrosa energia, lo alienta mas y mas en las generaciones que se ufanan con haber heredado las glorias de aquella colosal contienda. Este sentimiento indomable es el rasgo que mas nos caracteriza entre las naciones de Europa: lo mas hermoso en él es la intensidad con que se acalora y manifiesta en todos los españoles, sin escepcion alguna, sea cual fuere la clase á que pertenezcan ó la provincia donde hayan nacido: no hay ninguno digno de aquel nombre que se atreva á desdeñar las venerables tradiciones, así religiosas como políticas, con que desde las edades primeras venimos enriqueciendo la historia de nuestra patria y de la civilizacion del mundo. Conservad, madrileños, en vuestras almas, como un tesoro inestimable, la virtud de este sentimiento, fortaleciéndola con la memoria del generoso martirio de vuestros padres. Ofreced á Dios en este día vuestras oraciones, inspiradas por la religiosa emocion que en aquel recuerdo se origina; y para que el homenaje sea tan puro como conviene á la grandiosa solemnidad de este aniversario, olvidemos todos, siquiera sea por el espacio de algunas horas, las deplorables luchas que nos separan, y unámonos, como hijos de una misma madre, en la gran conmemoracion que hoy celebramos.

Madrid 2 de mayo de 1865.—El alcalde-corregidor, José Ramon Osorio.

—El sentimiento de horror por el atentado de que ha sido víctima Mr. Lincoln, ha sido general en todo el mundo civilizado. Las Cortes españolas, de acuerdo con el Gobierno, acaban de espresar ese mismo sentimiento, interpretando en este punto los deseos generales de la nacion, por medio del acuerdo unánime adoptado en la sesion del día 1.º del actual. Hé aquí el extracto:

El Sr. LASALA.—La atencion pública en los días últimos la han llamado los sucesos que han dado lugar á tanta y tan inevitable discusion en el otro Cuerpo Colegislador y en este; sucesos sangrientos, y aquel sobre el que voy á permitirme en este momento llamar la atencion del Congreso, es tambien un suceso sangriento ocurrido en país extranjero. Cuando otros gobiernos y Parlamentos hacen manifestaciones con motivo de ese horrible suceso, parece natural que en el Parlamento español, en el Parlamento de la nacion que por

Cuba y Puerto-Rico es vecina de los Estados-Unidos, algo se diga, partiendo la iniciativa de los bancos de la oposicion liberal al Gobierno de S. M.

Un país que ha sido grande en la paz no ha sido menos grande en la guerra; en esa guerra, tal vez la mas titánica que narra la historia, no parece sino que para que tuviera tan inmensa pirámide de cadáveres gran coronamiento, era menester que cayera bajo la hacha de un asesino el cadáver del presidente de los Estados-Unidos.

El Gobierno de S. M., le hago esta justicia, habrá manifestado sus sentimientos; pero deseo que conste en qué forma, porque si no hubiese sido en una forma solemne que espresara de una manera bastante esos sentimientos del país, me veria en el caso de hacer uso de mi derecho, y llevar mas adelante esta manifestacion.

El Sr. Presidente del CONSEJO DE MINISTROS.—El Gobierno de S. M. hace ya dias que por noticias estraordinarias, estraordinarias, que no eran oficiales, supo el atentado que se habia cometido en los Estados-Unidos, y no quiso dar paso ninguno por no esponerse á hacerlo cuando no hubieran sido positivas las noticias que habia recibido; pero cuando lo supo de una manera oficial, se apresuró á ponerlo en conocimiento de S. M.

Recibidas las órdenes de la Reina, yo tuve el encargo de S. M. de ir á visitar al Ministro de los Estados-Unidos en Madrid, para manifestarle en nombre de la Reina y del Gobierno el profundísimo pesar, el grande sentimiento que habian tenido la Reina y el Gobierno por los horribles atentados que se habian cometido en la persona del Presidente de la República, en la del ministro de Negocios extranjeros y en la del hijo de este último. Al mismo tiempo se le pasó una comunicacion oficial en los mismos términos por el Ministro de Estado, y se trasladó al Ministro de España en Washington la misma comunicacion, para que hiciera presentes los mismos sentimientos al nuevo presidente de la República.

No se ha hecho comunicacion ninguna á la Cámara porque no habia costumbre de hacerlo; nosotros queriamos que partiera la iniciativa de los señores diputados, y esta iniciativa, lo mismo es que salga de la mayoría, porque en estos casos en la Cámara no hay mas que un sentimiento general y unánime, como le habrá en toda la nacion, por que toda la nacion no podrá menos de sentir un horrible atentado, un asesinato cometido de esa manera en la persona del jefe de una nacion amiga, unida con España por las mejores relaciones; y que en todo el tiempo de la guerra ha estado y está dándonos pruebas las mas positivas de los

buenos sentimientos que la animan respecto de todas las cuestiones y de todos los intereses de España.

El Gobierno se asocia, por consecuencia, á la mocion que ha hecho el señor diputado, y desearia que toda la Cámara y toda España manifestaran esos mismos sentimientos, no solo porque así debe ser de justicia, sino por la reciprocidad de sentimientos que debe haber entre aquella nacion y España.

El Sr. CLAROS.—El señor Presidente del Consejo de ministros tiene razon: en este punto no hay division entre mayoría y minoría. El atentado cometido en los Estados-Unidos por todos es reprobado. Los hombres del principio de autoridad, especie de reflejo del poder divino, creemos tan santo ese principio representado por un presidente de República, como por nuestra augusta Soberana ó cualquiera otra testa coronada de Europa.

Conste, pues, que la mayoría, cuyo espíritu creo poder interpretar en este momento, se asocia unánime á la manifestacion de que el señor presidente del Consejo y el Sr. Lasala han hablado.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS.—Debo añadir á lo dicho que las últimas noticias del Gobierno son que el ministro de Negocios extranjeros y su hijo, que fueron tambien heridos, están mejor y con esperanza de vida, y que los asesinos están presos.

El Sr. LASALA.—S. S. ha satisfecho mis deseos; y sin entrar en consideraciones sobre el origen del poder, creo que la Cámara está en el caso de hacer esa manifestacion de que el señor presidente del Consejo ha hablado. Yo no tengo autoridad para proponerla; pero estoy seguro que otra persona lo hará.

El Sr. PRESIDENTE.—Señores diputados, creo tener el derecho y el deber de interpretar los sentimientos de todos vosotros, del Congreso entero y de la nacion misma, declarando que se asocia al profundo pesar con que en los Estados-Unidos se ha visto el horrible atentado que ha estado ocupando por un momento á la Cámara en este instante.

Hecha la pregunta, el Congreso se adhirió á estos sentimientos, y á peticion del Sr. Jove y Hevia se acordó que constase la unanimidad de esta adhesion.

CORREO DE PROVINCIAS.

MALLORCA.—En Palma de Mallorca se lamentan de los graves perjuicios que está ocasionando á los habitantes de aquellas islas en general y al comercio en particular la rotura del cable eléc-

—Bien.
—¿Me lo jurais?
—Os lo juro.
—Y mientras yo lo crea necesario.
—Lo he jurado. Teneis mi palabra.
—¡Tom! gritó Nana.
El negro acudió.
—Saca el poney-chaise del señor Luxor, que está en la cuadra.
—Sí, señora.
—Y dí al cochero que enganche á él los caballos que están en el cupé.
—¿Volveis á salir? dijo Máximo.
—Voy al bosque.
—¡Ah!
—Y os llevo conmigo.
—¿A mí?
—Vos conducireis... yo apareceré como que voy en vuestro carruaje.
Máximo vaciló.
—Pero... balbuceó... bien sabeis...
—Sé que encontraremos á la condesa, y que os verá.
—¿Estais loca?
—¡Eh! ¡no! soy mujer...
Y como fijaba en ella una mirada estúpida, Nana continuó:
—Mi pobre Máximo, sois cándido como un estudiante. La condesa os ha desdeñado; os ha des-

teñil, que se llamaba Pulqueria, fué llamada despues de la muerte de madre, á desempeñar sus mas graves funciones.
—Maese Jubin elevó á su hija á la dignidad de ama de casa.
—El buen hombre vendió su estudio y compró un viñedo á orillas del Loira, sin saber que esta adquisicion envenenaria sus últimos dias y los llenaria de amargura.
—El ex-ugier, vuelto propietario del viñedo, que se llamaba el Santeuil, sin que nadie haya podido saber nunca por qué, quiso desde el día siguiente de su toma de posesion, hacer conocimientos.
—El país abundaba en vecindad.
—Una pequeña nobleza, que se ostentaba como una tribu de Escocia, gastaba sus escasas rentas en la comarca, poniendo de manifiesto en fangosos carruajes blasones parlantes.
—Maese Jubin se vió deslumbrado con los títulos de conde y de marqués, de señores y de barones, y se empeñó en entrar en relaciones con sus propietarios. Hizo mal.
—Los hidalguelos de los alrededores cerraron sus puertas al ex-ugier.
—En vano la señorita Pulqueria, que todos sabian tenia doscientos mil francos de dote y vestia con mucha elegancia, saludaba el domingo á todas las baronesas y condesas de todas las cercanías. No se le hacia caso ó se le devolvia con imperti-

nencia su salud. La señorita Pulqueria sufría con esto horriblemente, hasta el punto de hacer, respecto á la nobleza, el terrible juramento de Neron.
—En cuanto al ex-ugier, murió de pena, despues de haber contemplado, como Moisés, desde el Sinaí, la tierra de promision.
—El Sinaí del pobre hombre era un palomar, y la tierra de promision que habia contemplado con dolor, el techo de la morada de Verpré, que se destacaba en el horizonte.
—Ahora bien, la morada de Verpré era la herencia de un jóven que vivia en París, mientras sus ancianos padres, contemporáneos de Hozier, leian los periódicos legitimistas, desde la cruz á la fecha.
—El hijo iba á la Opera, jugaba en Baden, tenia actrices por queridas, y llevaba una vida de desórden.
—Una mañana el vizconde de Verpré murió de apoplejia en el momento de afeitarse, al saber que D. Carlos habia sido vencido.
—Seis meses despues, la vizecondesa de Verpré murió.
—El jóven vizconde de Verpré habia vivido demasiado de prisa. Muertos sus padres, advirtió que el único modo de continuar teniendo rentas era especular con la vanidad humana y vender las tierras de Verpré, que daban uno por ciento, al mejor postor.

trico que une las Baleares con el continente; pero que segun parece la Excm. Diputacion provincial y ayuntamientos de la isla tratan de elevar una esposicion al gobierno de S. M., suplicándole que en vista de los perjuicios que sufren aquellos habitantes, se sirva remediar aquel mal.

BARCELONA.—El instituto industrial de Cataluña ha acudido ante las Cortes reclamando contra los reales decretos de 31 de marzo y 1.º de abril últimos, por los cuales se ha declarado que á instancia de los fabricantes de algodón se concede temporalmente la devolución en la Península de los derechos que en las provincias de Ultramar satisfagan los géneros de algodón puro y los con mezcla que contengan al menos la mitad de aquella materia, y se limita la proteccion que gozaban en Cuba y Puerto-Rico las harinas españolas. En dicha manifestacion se dice que lo que desean los industriales de Cataluña es la importacion libre en las Antillas de todas las producciones de su suelo y de su industria, sin distincion de provincia ni de clases, tanto las emanadas de la agricultura, como las que proceden de la industria fabril en todos sus ramos.

—Rehabilitada la via férrea, desde el 9 quedan restablecidas las dos expediciones ordinarias, saliendo el correo para la Junquera con el tren de la una y media, como antes, cesando el servicio provisional de Gerona á Tordera.

CARTAGENA 1.º.—Se ha hecho la prueba de la Gerona, con viento bonancible y mar lleno. Llegó á andar diez millas con máquina sola, y once con máquina y aparejo. Necesita un par de dias para perfeccionar la funcion de algunas piezas de la máquina y escapes de vapor.

ULTRAMAR.—Una carta de Manila da cuenta de un acontecimiento que tuvo efecto en Llana Hermosa, pueblo de la provincia de Bataan.

A las siete de la noche del 26 de febrero una cuadrilla de unos veinte tulisanos se llevaron al religioso dominico y cura párroco Fr. José Evia, al gobernadorcillo, las armas del tribunal y una caja con dinero perteneciente á los fondos de la iglesia, que fue robada destrozando varios tabiques del convento.

Apenas el jefe de la provincia de Santamarina tuvo conocimiento de esta infamia, salió para dicho punto con un sargento y seis hombres del tercio, únicos de quienes podia disponer sin abandonar los otros puestos, y logró rescatar los cautivos y capturar en Lubaó cinco de los saqueadores.

Por otro lado, á la mañana siguiente D. Salvador Pozuelo del Canto, comandante del resguardo de la provincia, que con la falta habia combinado una batida simultánea por mar, aprehendió tambien otros cinco de los tulisanos en el pueblo de Orani. El alcalde de Pampangá capturo por su parte tres, y se estaba formando la correspondiente causa.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—M. John Slidell, agente en Paris de la confederacion del Sur de América, ha declarado públicamente no solo que le inspiraba hor-

ror el asesinato de M. Lincoln, sino tambien que este y Seward eran los que menos sentimientos de hostilidad personal habian escitado en el Sur.

—La Cronique de Libourne refiere que el propietario de una coleccion de fieras, espuestas de paso en Castillon, se ha visto espuesto al mas inminente peligro durante una de sus exposiciones. J. Pesson entró en la jaula del leon, é hizo trabajar á este con el mas feliz resultado, y sin encontrar la menor resistencia. Disponiase á salir de ella, cuando de pronto el leon se precipitó sobre él, lo derribó con el rostro hácia la tierra, se acostó sobre su espalda, sujetándole con sus garras, y se puso á desgarrarle los vestidos con los dientes.

Semejante escena llenó de espanto á todos los espectadores, que creyeron que el desgraciado iba á fenecer devorado por su terrible adversario. Por fortuna, á J. Pesson no le abandonaron su sangre fria y energia habituales. Pidió su látigo que habia dejado caer en la lucha, y hablando al animal con la autoridad é imperio que acostumbraba, llegó á librarse de sus garras y hacerle entrar en una completa obediencia. Cuantas personas presenciaron aquel accidente se sintieron sobrecogidas por tal terror que no pudieron ni aun exhalar un grito. A no ser así, quizás el leon, escitado con los clamores, hubiera entrado en furor y hubiera despedazado á su amo, quien solo ha recibido algunos ligeros rasguños.

ESTADOS-UNIDOS.—Se calcula que con los 70.000,000 de libras esterlinas creadas durante los cinco meses últimos, la deuda americana ascendia el 31 de marzo á 473.000,000 de libras, en cuya suma hay 220.000,000 que devengan interés en metálico, y en 105.000,000 que consisten en papel moneda. Mas como se deben al ejército muchos atrasos, el Times estima que, restablecida la paz, la totalidad de la deuda americana no bajará de 530.000,000 de libras que devengando un interés de 6 por 100 equivalen á mas de 1.000.000.000 de esterlinas, ó sea una cuarta parte mas de lo que importa la deuda inglesa; con la particular circunstancia de que vencido el Sur, una cuarta parte de los habitantes de la Union habrán de pagar los intereses de una deuda que ha sido creada precisamente para sojuzgarlos.

—Hay grandes esperanzas de que se salven Mrs. Seward, padre é hijo, víctimas de los asesinatos que todo el mundo conoce.

—El New-York Herald, hablando del asesinato del presidente Lincoln, dice que en Washington la consternacion ha sido general. Parece que el as sino al saltar desde el palco de Lincoln á las tablas, gritó: «El Sur está vengado.» Hayó por los bastidores, como ya hemos repetido otras veces, dejando caer una pistola y el sombrero.

Cuando el cuerpo del presidente fué trasladado á su casa, la escena que allí pasó fué de las mas conmovedoras. Todos los ministros con los ojos arrasados de lágrimas rodeaban el lecho fúnebre. M. Stanton, sentado á su cabecera, lloraba como un niño; M. Sumner, sentado á la derecha de la cama, estrechaba la mano de M. Lincoln.

En el momento del asesinato se produjo en el teatro la mayor confusion. Los gritos desgarradores de la señora de Lincoln dieron á entender lo

que habia sucedido. El presidente recibió en la sien el pistolazo, que hizo saltar una parte del cerebro.

Las autoridades militares enviaron agentes á caballo en todas direcciones para detener al asesino.

MEJICO.—Hé aqui las mas importantes noticias: El jefe juarista Romero fué conducido á Méjico, con 58 de sus compañeros, y juzgado por un consejo de guerra. Resultando de los debates que Romero habia cometido actos de bandolerismo, castigados por las leyes militares, fué condenado á la última pena, con 11 de sus cómplices, y ejecutado el día 18 á las seis de la mañana. Romero murió con mucha sangre fria y tranquilidad.

—En Puebla hubo un ligero motin contra las tropas austríacas el día 17 de marzo. Algunos habitantes de los arrabales acometieron á pedradas á una patrulla austriaca y á algunos soldados aislados; pero varios lanceros cargaron á los amotinados y los dispersaron. Al otro dia fueron fusilados cinco de los principales revoltosos, quedando restablecida la tranquilidad pública.

—El servicio de aduanas se está reorganizando completamente en todo el imperio, merced á los empleados del ramo que habia proporcionado Francia, los cuales, con su aptitud y laboriosidad, habian planteado los trabajos.

—En el periódico oficial se ha publicado un decreto dividiendo el territorio del imperio en diferentes distritos militares.

—Habiendo dispuesto el emperador Maximiliano que los diferentes prefectos examinasen el «equitativo» en virtud del cual ejercian sus funciones todos los consules extranjeros, el de los Estados-Unidos en Matamoros ha cerrado sus oficinas y pedido sus pasaportes.

—Después de la rendicion de Oajaca se han suspendido las operaciones militares, por falta de enemigos á quien combatir.

—Parece que la mayor parte de las tropas francesas marcharán al interior del imperio en el mes de abril, poniéndose á su frente el mariscal Bazaine.

—El estado de la Hacienda pública es muy poco favorable, hasta el punto de que el gobierno no haya podido hacer el menor abono á la comision del ejército francés.

RUSIA.—Escriben de San Petersburgo:

«Todos los periódicos rusos recibidos hoy en la capital traen orla negra, y en todos ellos se expresa el dolor que generalmente ha causado en los dominios del Czar la muerte del joven heredero de la corona de Rusia. El Inválido ruso dice que el ejército vestirá riguroso luto durante nueve dias, y medio luto durante otros meses. Igual ceremonia se observará por los funcionarios de la corte y de los diversos ramos que abraza la administracion pública.»

—El correo de Wilna anuncia que la villa de Disna, cabeza de partido de este nombre, ha sido teatro el 23 de abril de un voraz incendio; 200 casas han sido pasto de las llamas. Las iglesias grieco-rusas, la caja del recaudador de contribuciones, la casa-ayuntamiento y el cuartel de los gendarmes han podido salvarse del incendio.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Bruselas 1.º.—El rey ha recaído. Está gravemente enfermo.

Paris 30.—Lyon 30.—Es inexacto que el Czar haya pasado ayer por esta capital. La familia imperial de Rusia ha llegado esta mañana á las diez. Napoleón ha ido á saludarla á la estacion del ferrocarril.

Marsella 30.—El emperador Napoleon ha llegado á esta capital á las seis de la tarde. Ha recorrido en su coche imperial y sin escolta las calles, que están alfombradas de flores. Los marseleses, llenos de júbilo, le dispensan las más entusiastas aclamaciones. Come á bordo del Yacht, en cuyo buque parte mañana á las nueve de la misma.

Turin 30.—El periódico La Italie asegura que las negociaciones eclesiásticas de que está encargado Vogezzi en Roma no han terminado aun, y añade que es inexacto que el gobierno italiano haya contraído compromiso alguno á la reinstalacion de los obispos en las sedes vacantes de Italia, ni á relevarles de prestar juramento político.

Paris 1.º.—En el Senado y en el cuerpo legislativo, despues de un discurso pronunciado por Mr. Rouher, se ha leído una comunicacion espedita por el ministro de Estado, espresando las simpatías que tiene Francia por los Estados-Unidos y el sentimiento de horror de que está poseida á causa del cobarde asesinato perpetrado en la persona de Lincoln. Las Cámaras se han adherido á la manifestacion de estos sentimientos.

M. Rouher ha espresado tambien sus deseos de ver restablecerse de una manera definitiva la paz entre los diversos Estados de una nacion aliada y amiga.

Londres 1.º.—Las cámaras han votado unánimemente un mensaje al gobierno de Washington, espresando su adhesion y simpatías por los Estados-Unidos y el profundo sentimiento y horrorosa impresion que han experimentado por el aleva asesinato de Lincoln. La reina Victoria ha mandado un sentidísimo pésame á la viuda del malogrado presidente.

El almirante Fitroy, gran meteorológico, se ha suicidado.

Marsella 1.º.—Hoy, á las ocho y veinte minutos de la mañana, ha salido del puerto de la Joliette el yacht Aigle, llevando á su bordo al emperador Napoleon.

El tiempo es magnífico, y el mar, alborotado ayer, estaba hoy en calma.

Todos los buques nacionales y extranjeros estaban empavesados.

El fuerte de San Juan y demás baterías han saludado la salida de S. M. con una salva de 101 cañonazos.

Paris 1.º.—El Monitor de anoche publica lo siguiente:

«El Senado ha recibido ayer comunicacion de las cartas patentes, por las que el emperador confiere á la emperatriz el cargo de regente, para ejercer estas funciones durante la ausencia del emperador. La emperatriz presidirá el Consejo de ministros y el Consejo privado; sin embargo, la emperatriz regente no podrá autorizar con su fir-

«La mansion feudal fué puesta en venta. El dia de la subasta fué un dia de batalla. La señorita Pulqueria fué pujando hasta un precio que no tenia nada de razonable...

«Pero tuvo un contendiente terrible. Era este un bravo hombre de Tours, llamado Poitrasson, que despues de haber sido plebeyo toda su vida, se empeñó en ser noble.

«El señor Poitrasson, ex-choricero, y entonces rico, halló en el Parfait Taurangeau, almanaque de la nobleza de Turena, publicado en 1690, en el Haya, que un tal Juan Poitrasson, señor de Vertpré y otros lugares, habia seguido al rey San Luis á las cruzadas.

«El ex-choricero, persuadido de que el susodicho Juan Poitrasson era su antepasado, sacó por consecuencia que la posesion de Vertpré debia ser un antiguo dominio de su familia.

«De ahí su gran empeño en pujar la subasta.

«Al fin se quedó con la mansion feudal.

«Entonces el choricero, hombre honrado, conmovido por el valor de la señorita Pulqueria, que habia hecho maravillas ofreciendo una tercera parte mas del valor de la posesion, le ofreció su mano y la persuadió de que era todo un caballero.

«La señorita Pulqueria llegó á ser la señora Poitrasson, y el ex-choricero impidió del guardasellos la gracia de poder usar el nombre de Vertpré.

«El guarda-sellos eludió la cuestion y dió la

«Entró en la casita, y abrió la puerta del salon con vivacidad.

«El padre la Lluvia se habia sentado junto á la chimenea, donde se secaba las botas llenas de barro.

«—¿Y bien? dijo Nana.

«Nuestro hombre se levantó, hizo un profundo saludo, y dijo:

«—Espero, señora, que estareis contenta de mí. Os traigo noticias precisas y detalladas acerca de la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, negociadora en casamientos, y del baron de Fenouil, su agente principal.

«Y el padre la Lluvia abrió su grisenta cartera, de la que sacó un papel lleno de jeroglíficos y de cifras.

«Nana se habia sentado junto á la chimenea y habia colocado entre ella y el padre la Lluvia un veladorcito, en el que este puso sus notas.

«—Ya escuchó, dijo la pecadora.

«El padre la Lluvia leyó:

«La señora Poitrasson, llamada Jubin, más conocida con el nombre de vizcondesa de Vertpré-Santeuil, nació en Blois, por los años de 1804.

«—Tiene, pues, cincuenta y seis años.

«Su padre era agier; su madre era hija de un pastelero que obtuvo medallas en diferentes concursos culinarios. Despues de haber permanecido una parte de su juventud en el mostrador de sus abuelos maternos la vizcondesa de Vertpré-San-

«preciado por decirlo así, mientras la amábais con locura.

«—¿Ah! ¿lo creéis así? ¿pensáis...?

«—Si aparentais tomar vuestro partido por su indiferencia, sentirá cierto despecho... y si la desafiáis apareciendo á sus ojos conmigo, se pondrá furiosa!

«Máximo escuchaba y creia soñar.

«—Ya veis, amigo mio, concluyó Nana, de la cólera al amor no hay mas que un paso.

«—Sin embargo...

«—¿Ah! querido mio, dijo la pecadora, veo que olvidais ya el juramento que acabais de hacerme. Habeis prometido obedecerme; ¿obedecí?

«Máximo calló.

«—Bien, dijo.

«Mientras enganchaban los caballos del cupé al poney-chaise, volvió Tom, que se habia detenido con Máximo en el jardin.

«—Señora, dijo á Nana, en el salon hay un hombre.

«—¿Quién es?

«—Un viejecillo mal vestido.

«—¿Con paletó gris?

«—Sí, señora.

«—Es el padre la Lluvia.

«Este nombre extrañó á Máximo.

«—Es un hombre que hace el papel de la Providencia en vuestros asuntos, dijo la joven. Esperadme aquí.

ma la promulgacion de ningun «senatus-consulto» ni de ninguna ley de Estado, más que las que están actualmente pendientes de discusion en el Senado y Consejo de Estado.»

El Monitor de hoy publica el anterior decreto. Londres 1.º.—Por la via de New-York se confirma la noticia de que toma incremento la insurreccion que ha estallado en el Perú.

Se ha extendido á todas las provincias de Arequipa, Maquega, Tacua, Puno y Cuzco.

Han sido derrotadas las expediciones enviadas contra los insurrectos.

El vicepresidente de la república, Canseco, cómplice de la insurreccion, se ha refugiado en la legacion de los Estados-Unidos.

Tambien hay noticias de Santo Domingo en que se asegura que la situacion es muy critica y que en todo el presente mes, el general Gándara cree poder empezar la evacuacion por la isla por las tropas españolas.

Paris 2.—Dice el Monitor de hoy:

«La insurreccion que ha estallado en la parte Sur del Perú, continúa estendiéndose, habiendo invadido los departamentos de Arequipa, de Tacua, de Puno y de Cuzco. Dos expediciones que no han dado resultado han sido sucesivamente dirigidas contra la insurreccion.

El gobierno del Perú continuaba ocupando la capital.»

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 4 DE MAYO.

Al paso que creemos cumplir una obligacion sagrada, combatiendo con insistencia el espíritu de emigracion, cuando toma las exajeradas proporciones que en nuestro país ha llegado á alcanzar, nos parece conveniente, toda vez que así se viene á secundar el esfuerzo empleado en combatir aquel mal, dedicar algunos momentos á las cuestiones agrícolas, tratando así de llamar la atencion de nuestros paisanos hácia una industria que suelen mirar con desden profundo, quizá por lo mismo que no saben por lo general salir del sistema rutinario que aprendieron por tradicion, y no conciben que esa industria sea susceptible de perfeccion y mejora. Al abrigo de semejante preocupacion no es de extrañar que se apodere el desaliento del ánimo de los labradores, ni que se debilita cada vez mas su esperanza y decaiga su energía, creyendo que es imposible obtener grandes resultados del cultivo de la tierra.

Efectivamente, sería temeridad esperar grandes cosas de un cultivo desatendido, rutinario en las prácticas y poco menos que nulo, atendidos los medios ordinariamente empleados en él; mas no lo será desde el momento en que se quieran escuchar los consejos de la ciencia agronómica, y se forme empeño en seguir los métodos por la misma aceptados como buenos. No lo será si los habitantes de los campos quieren utilizar los muchísimos elementos que tienen á su alcance, algunos de ellos tan fáciles de adquirir, como que solo basta tener voluntad y un poco de aplicacion y aficion al trabajo para obtener resultados, que compensarian de sobra ese pequeño esfuerzo.

Repetidas veces, al tratar estas cuestiones, hemos recomendado la necesidad de los abonos como elementos fertilizadores del suelo, y hemos espuesto observaciones propias ó ajenas, puesto que todo creemos deberlo utilizar á fin de inculcar en el ánimo de los labradores las verdades aceptadas y practicadas en los países mas adelantados, y á las cuales son estos deudores de las ventajas que nos llevan en abundancia, baratura y escelencia de las producciones agrícolas.

Pero nunca sobraré la repeticion de estas cosas, si se aspira á que sean aprendidas, aceptadas y reducidas á la práctica. Así es que vamos á poner al alcance de los

labradores las observaciones que hallamos consignadas sobre una de las materias fertilizantes de mas fácil adquisicion, y que todos tienen á la mano en cualquiera estacion del año. Tal es el lodo, tan abundante y perjudicial en las aldeas, como puede ser beneficioso, si se quiere aprovechar.

Entiéndese por el término genérico de lodo, el lodo ó cieno de las calles y de los caminos y el légamo de los rios, charcas, estanques y zanjas; el lodo, aunque totalmente distinto de las margas, sin embargo se las asimila mas que los otros abonos que produce, y no es otra cosa mas que una tierra fina, blanda y refinada por la accion del agua; tal es principalmente el lodo puro que se saca del fondo ó madre de los rios, donde se ha ido recogiendo durante una larga continuacion de años, y absolutamente está limpio ó desprendido de arenas y de otras materias estrañas. Los valencianos bien conocen el valor del lodo, pues su recogimiento suele costar disensiones entre ellos.

Esta especie de lodo es la mas blanda y crasa de todas las sustancias terrestres exceptuando la marga, cuya eficacia dura muy largo tiempo, en lugar que la accion del lodo no tiene otra cualidad en si mismo que su perfecta molificacion ó soltura, y su parte crasa bien pronto es apurada por las plantas cuya vejetacion cria ó anima.

El lodo ó cieno de los rios y el de las aguas encharcadas es menos puro y menos fino; se nota que lo mas frecuentemente es arcilloso y entra arena en su composicion; es un abono inferior al antecedente.

El lodo que se saca de las zanjas aun es menos bueno, porque está compuesto de piedrecillas y de arenas y no le acompañan partes crasas. El lodo de los caminos es casi de la misma naturaleza que el de las zanjas, con la diferencia sola de que está mas dividido, y es, segun los países, mas ó menos craso.

El de las calles forma un abono poderoso y de mas larga duracion que todos los antecedentes, porque está compuesto de orines, de aguas crasas de los albañales, de estercolaciones de los animales de carga, de los desechos de verduras, de trapos y zapatos viejos, de animales domésticos muertos, como perros y gatos, y de los escombros de las obras: todas estas materias mezcladas y confundidas componen un abono activo, poderoso y durable, pero no tanto como la marga: pide ser incorporado al suelo con el arado si se quieren reconocer prontamente sus efectos.

El agricultor, fundado en el conocimiento de la naturaleza de estos varios abonos, no puede equivocarse en los medios de aplicarlos á las diversas tierras de sus posesiones. Por esto se reconoce seguramente que el lodo de los rios es mas análogo ó conveniente á los suelos blandos de las praderas y pastos, que por lo general no necesitan ser restablecidos de su apuramiento ó esquilmo sino por una tierra fina y blanda; el lodo de los vivares de pescados conviene á un suelo ligero; el lodo de las zanjas ó fosos corresponde á un suelo arcilloso, y el de las ciudades ó poblaciones grandes se adapta á toda especie de suelos, pero principalmente á los glevosos.

El lodo ó légamo de rio tiene la particular ventaja de unirse perfectamente al estiércol. Se nota que cuando se ha echado esta mezcla en los prados y sobrevienen despues algunas lluvias, se encuentra en la superficie la paja absolutamente limpia ó despojada, lo que prueba que las partes grasientas y mas finas de esta mezcla se han incorporado é introducido con el socorro de las aguas al corazon del suelo, que dá pasmosas cosechas. Se sabe que los jardineros y hortelanos aprecian principal y

singularmente la tierra que llaman virgen: esto es, la tierra que nada ha producido. El légamo es de todas las tierras el que mas se las asemeja.

Se nota en algunos países que los labradores usan con bastante resultado, para abonar los suelos secos y cascajosos, de la tierra de los comunes, de pelusa, y á veces tambien de pelote, cuando tienen la felicidad de hallarlo que sea algo sustancioso; la experiencia muestra que el légamo de rio produce en tales suelos efectos muy claros y que es menos costoso y penoso y de virtud mucho mas eficaz, especialmente para los gastos.

Hé aquí las noticias que da un periódico de Madrid sobre el estado actual de la ya célebre cuestion harinera:

Ayer tarde se han reunido los diputados por las provincias de Castilla, Aragon, Cataluña y Vascongadas, en union con una comision de senadores, y de varias comisiones especiales de las referidas provincias, y han tomado diferentes acuerdos, entre los cuales los mas principales han sido los siguientes:

Primero. Que serán comunes los esfuerzos de todas las citadas provincias para el objeto de conseguir un remedio á los perjuicios que habria de causar á la Península el decreto de 1.º de abril sobre derecho de las harinas á su importacion en Cuba.

Segundo.—Que con este objeto se presente el miércoles próximo una proposicion de ley, si antes de ese dia no se hubiera modificado por el gobierno dicho decreto, á cuyo efecto se presentará inmediatamente al señor ministro de Ultramar una comision de diputados y senadores. Ha reinado la mayor armonia entre diputados y senadores de las diferentes provincias, y han hablado, todos en muy buen sentido, los señores conde de la Patilla, Cerrajería, Illas y Vidal, conde de Llobregat, Arias y otros.

Nos parece que, á pesar de los nobles y leales esfuerzos que sin duda alguna harán las comisiones en su gestion, el resultado no ha de corresponder á las esperanzas concebidas, por cuanto los estrechos límites á que se ha reducido la cuestion del derecho diferencial, y la reciente fecha del decreto de 1.º de Abril, permiten muy poco ensanche para la modificacion á que se aspira.

GACETILLAS.

Teatro.—La Sociedad empresa ha determinado la suspension de las funciones hasta el sábado, en que el baritono Sr. Fernandez, que sale hoy de Madrid con direccion á esta capital, hará su debut con la zarzuela *Campesino*, segun anunciamos ayer.

Ateneo científico, literario y artístico.—Han ingresado en él los Sres. siguientes: D. José María Dou, D. José López del Rivero, D. Manuel Gonzalez Bustamante, D. Pedro Abascal, D. Juan Manuel Santos, D. Pedro Echevarría, D. Matías Echevarría y D. Ricardo Olarán.

Diálogo.—Querido amigo,—¿cómo está Vd.?—para servirle,—¿y usted?—Muy bien.—¿Y qué hay de nuevo?—Que me casé.—¿Zape! ¿Hace mucho?—Cerca de un mes.—¿Su esposa es jóven?—¡Pché! treinta y seis.—¿Rica?—No es rica.—¿Guapa?—No es—ninguna joya—de gran valer.—¿Tiene Vd. suegra?—No he de tener?—Pues otra cosa—le falta á Vd.—¿Otra? no caigo.—¡Toma! un cordel.

El Fomento de España.—Ha aparecido el número 11 de esta interesante revista universal de agricultura. Entre sus mas notables artículos pueden citarse los dedicados al cultivo especial del trigo, al que acompañan seis preciosos grabados, á la clarificacion de los vinos y á la repoblacion de árboles y de yerbas en los montes.

El lujo de esta publicacion y la importancia de los artículos que da á luz, la hacen recomendable á todas las personas ilustradas, y especialmente á cuantos se interesan por el fomento de la agricultura española.

Solemnidad musical.—Dice un periódico: «El viernes último tuvo efecto en París la primera representacion de la gran ópera de Meyerbeer *La Africana*. El teatro estaba de bote en bote y asistian el emperador y la emperatriz. El éxito fué completo segun unos periódicos, regular segun otros. Varias piezas fueron acogidas con entusiasmo, particularmente todo el primer acto y

una romanza del cuarto, perfectamente cantada por el tenor Naudin.

Al final de la obra resonaron numerosos aplausos, y mientras la orquesta tocaba un admirable ritornello, se alzó el telon y apareció el busto de Meyerbeer, iluminado por la luz eléctrica, rodeado de todos los artistas que depositaron al pié del pedestal coronas de oro y laurel. La ejecucion ha sido admirable, distinguiéndose las señoras Battu, Saxe y Belval, y los señores Naudin y Faure. La representacion terminó á la una de la madrugada.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De La Patrie tomamos estas:

En la forma que sigue, reunimos las correspondencias de New-Yorck del 19 de abril recibidas por el vapor *China* que ha llegado últimamente á Liverpool: «La agitacion producida por el asesinato del presidente Lincoln está muy distante de calmarse. Multitud de rumores circulan relativamente á los asesinos de este y de M. Seward y su hijo. Se ha asegurado que aprovechándose de la confusion inevitable que se manifestó en la noche del 14 de abril entre las autoridades civiles y militares de Washington, lograron introducirse en New-York dirigiéndose desde allí hácia el Canadá. Es muy probable que se hayan ocultado en las cercanías de la capital federal ó acaso en el mismo Washington.

Las noticias del teatro de la guerra no carecen de interés. Un despacho del general Camby dirigido á M. Stanton con fecha 18 de abril, anuncia que las tropas del Norte ocuparon á Mobila el día 9. Los fuertes Español y Blakley fueron tomados por la mañana haciendo de 700 á 800 prisioneros y apoderándose de un cierto número de cañones. Las tropas de la Union tomaron en seguida á Mobila y el general Smith con el 16.º cuerpo se instaló en la plaza que habian abandonado los confederados, los cuales se retiraron al interior del Alabama.

Escriben de Newbern (Carolina del Norte) que Sherman ha entrado en negociaciones con Johnston para establecer las bases de la capitulacion del ejército separatista, acampado entre las dos Carolinas. Se dice que Sherman ha ofrecido á su adversario las condiciones obtenidas por Lee, y la rendicion del general del Sur habrá tenido lugar el 14 de abril, pero esta noticia no es de origen oficial.

El presidente Davis se hallaba el 19 de abril en Augusta (Georgia) y se sospecha que tenía el proyecto de incorporarse á los generales Dick Taylor y Maury, en Alabama.

El emperador Napoleon, á su paso por Lyon y Marsella, ha sido victoreado y aclamado con el mayor entusiasmo por aquellos habitantes.

—La Italia de Turin dice que no es exacto que M. Vegezzi haya dado fin á su mision, y que el gobierno italiano tenga algun compromiso contraido con la corte romana.

Ha producido una gran impresion en las principales ciudades de Italia la noticia de la retirada del proyecto de ley sobre los conventos. Se anuncian en todas partes meetings y peticiones.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Natividad, de 28 ts., cap. D. J. Beascoa, de Bayona con 63,500 duelas á D. M. Blanco: 4 bultos clavos y otros á D. M. Copena.

Vapor Pelayo, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 19 pipas aceite á D. R. Cubría: 560 kilos hierro de cilindros á D. C. Jado: vinos y otros efectos para varios.

Lanchon Dos Clotildes, de 18 ts., cap. D. J. Lamsirica, de Lequeitio con carbon á D. L. Llaguno.

Lancha San José, de 6 ts., cap. D. M. Arrinda, de Deva con 400 fajos flejes á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin francés Colbert, de 189 ts., cap. Mr. Loirat, para Amberes con 200,000 kilos mineral de calamina.

Goleta francesa Jeune Marte, de 59 ts., cap. Mr. Broquere, para Bilbao en Lastre.

Vapor Monarca, de 281 ts., cap. D. R. Lagier, para Liverpool en Lastre.

Polacra Cesárea Josefina, de 24 ts., cap. D. A. Montaña, para la Coruña con 613 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 dlv. 49-65.

Paris al 30 del corriente 5-15.

Bilbao á 8 dlv. 34 daño.

Descuento de pagarés 5 por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRESION DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De San- tander.	Entre las esta- ciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3 00	1 75	8 10	4 32	4 20		
10 412	2 516	6 00	4 25	2 25	8 35	4 44	4 46		
19 936	9 544	10 75	7 50	4 00	8 59	5 03	5 13		
27 564	7 608	15 00	10 25	5 75	9 28	5 33	5 37		
34 247	6 683	18 50	12 75	7 00	9 43	5 47	5 52		
39 167	4 920	21 25	14 75	8 00	9 59	6 02	6 07		
46 988	7 821	25 00	17 25	9 50	10 28	6 30	6 34		
49 699	2 711	26 50	18 25	10 00	10 40	6 43	6 43		
52 438	2 739	28 00	19 25	10 50	10 54	6 54	6 56		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	11 10	7 05			

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Alar.	Entre las esta- ciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 00	10 35	3 25	3 27		
10 508	8 893	10 25	7 00	4 00	10 50	3 40	3 50		
23 210	4 792	12 75	8 75	4 75	11 07	3 59	4 07		
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	11 19	4 22	4 24		
39 610	8 816	21 25	14 75	8 00	11 49	4 48	4 50		
50 019	10 409	27 00	18 75	10 25	12 05	5 12			

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes.

South Casle-Street, 61, (frente a la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE S. M. Y REAL CASA.

Único fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir a un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornis, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composturas de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitiran a la fabrica de Liverpool y devolveran a los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FABRICA. 86

El administrador Principal de Hacienda Pública de la Provincia de Santander.

Hago SABER: que llegada la época de ejecutarse los trabajos para la formacion de la matrícula de la contribucion de subsidio industrial y de comercio de esta capital, respectiva al año proximo económico de 1865 a 1866, he acordado que sucesivamente se constituyan los Gremios ó Colegios, segun lo dispuesto en el artículo 3.º de la Real Instruccion de 20 de Julio de 1850 y en el 20 del Real decreto de 1852. Al efecto, los sujetos que pertenezcan a las clases que al final se espresan, se servirán concurrir a esta Administracion en los dias y horas que se designan, para hacer la eleccion de Sindicatos en el concepto de que la decision de la mayoría de los que asistan es obligatoria para la clase, así como la falta de toda ella se considerará como una renuncia a tener representantes. Y para que llegue a conocimiento del público, se fija el presente en los sitios de costumbre, sin perjuicio de las invitaciones repartidas a domicilio, en Santander a 1.º de Mayo de 1865.—Bernardino María González.

Golegios ó Gremios que se citan, y hora de la reunion.

Dia 8 de Mayo.

Mercaderes de tejidos, a las 9 1/2.—Almacenistas de vinos comunes, a las 10.—Sastres que venden tejidos en ropas hechas, a las 10 y 1/2.—Abastecedores de carnes, a las 11.—Corredores de número, a las 11 1/2.—Impresores ó dueños de imprentas, a las 12.—Mercaderes de relojes, a las 12 1/2.—Almacenistas de leña, a la una.—Boticarios, a la 1 1/2.—Botillerías, a las 2.—Confiteros, a las 2 1/2.

Dia 9.

Lonjas de chocolate, a las 9.—Libreros con tienda, a las 9 1/2.—Médicos, a las 10.—Mercaderes de ropas hechas ordinarias, a las 10 1/2.—Id. de telas ordinarias, a las 11.—Id. de sedas y cintas, a las 11 1/2.—Id. de jamones y tocino, a las 12.—Id. de loza y cristal, a las 12 1/2.—Id. de sombreros y gorras, a la una.—Id. de vinos y aguardientes, a la 1 1/2.—Taberneros, a las 2.—Toneleiros, a las 2 1/2.

Dia 10.

Abacerías, a las 9.—Calafates, a las 9 1/2.—Car-

pinteros, a las 10.—Carbonerías, a las 10 1/2.—Cirujanos y sangradores, a las 11.—Chamarileros y prenderos, a las 11 1/2.—Herreros y cerrajeros, a las 12.—Hornos de pan, a las 12 1/2.—Maestros de obra prima, a la una.—Id. hojalateros y vidrieros, a la 1 1/2.—Silleros en madera basta, a las 2.—Tablajeros ó cortantes, a las 2 1/2.

Dia 11.

Peluqueros y barberos, a las 9.—Tiendas de fósforos y libritos, a las 9 1/2.—Torneros, a las 10.—Abogados, a las 10 1/2.—Escribanos, a las 11.—Procuradores, a las 11 1/2.—Dueños de mesas de billar, a las 12.—Id. de juegos de bolos, a las 12 1/2.—Comerciantes capitalistas, a las 4.

Traslado.

El establecimiento de instruccion primaria dirigido por D. Ignacio Portilla, que se hallaba en la calle de la Compania, núm. 5, se ha trasladado a la plaza de las Escuelas, frente a la Escuela normal, núm. 8, piso primero, donde continúa prestando sus servicios. En el mismo establecimiento se dan lecciones de francés. 6-1

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá a la venta de tres casas, construidas en la ciudad de Santander, calle de Calderón, el dia 21 de mayo a las 11 de su mañana.

La subasta será simultánea en la espresada ciudad y en esta corte. En el primer punto en los salones del tribunal de comercio, y en Madrid en las oficinas de la direccion, calle Mayor, número 18 y 20.

El tipo de venta y pliego de condiciones estarán de manifiesto desde este dia en las oficinas de la direccion y en la subdireccion de Santander, calle del Correo, núm. 12.

Madrid 30 de Abril de 1865.—El Director general, Pascual Madoz. 2

LA ROSARIO.

Se venden AL PORMENOR en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, productos de dicha fabrica, a los precios siguientes: Bugías, libra a 5 reales.

Id. en paquetes de 13 onzas a 4 rs.

Cirios, libra a 6 rs.

Jabon (cuando salga a la venta el estampillado se anunciará el precio).

La recomendacion de estos productos se la darán ellos mismos, cuando el público los conozca. 26

Sombrereria de Ramon Cacho Rivas.

Calle de la Blanca, número 40.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de sombreros, de castor y de paja de última moda, para caballeros y niños, que se espenderán a precios arreglados. 6

Se está fundando una sociedad de bailes campes- tres, que empezarán el dia 7 de este mes, para la temporada de verano, lo mismo para las tardes de los dias festivos que para algunas noches, que tendrán lugar en los espaciosos y magníficos salones que para el efecto se han hecho en la huerta de los Sres. Lecanda y compañía, antes de doña Tomasa Trueba: entrada por la calle de San José.

Los bailes tendrán lugar desde las cuatro de la tarde hasta las ocho; los de noche se anunciará el dia y horas. 4-3

Se aplica a las personas que aparecen en descubierta con el facultativo D. Manuel Angel del Villar (q. e. g. e.) por las asistencias que les ha prestado, concurrir a mi casa habitación, calle Alta, núm. 36 principal.

Por encargo de los herederos, Pbro. P. Celestino Agete. 12-1

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LA PROVINCIA DE SANTANDER.

No pudiendo celebrarse el dia 5 del corriente mes la subasta de las impresiones y libros que se necesitan para la recaudacion de los derechos de consumo de esta capital en el próximo año económico de 1865 a 1866, segun consta por el anuncio inserto en la Gaceta Oficial del dia 10 de Abril último, a consecuencia de no haberse publicado en tiempo oportuno en el Boletín oficial de esta provincia; ha dispuesto la Direccion general de impuestos indirectos, en órden de 29 del referido Abril, tenga efecto dicha subasta el dia 20 del actual a las 12 en punto de su mañana en el despacho del Sr. Gobernador, con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones aprobados por la mencionada superioridad en 24 de Marzo próximo pasado, sirviendo de tipo la cantidad de ocho mil doscientos seis reales a que asciende el presupuesto espresado.

Lo que se anuncia al público para que los interesados que quieran tomar parte en la subasta, puedan enterarse del relacionado presupuesto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en esta Administracion.

Santander 2 de Mayo de 1865.—Bernardino María González.

Los Sres. Perez y García, han trasladado su escritorio al Muelle, núm. 18. 3-2

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 36

Para Barcelona y Marsella, con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto del 15 al 17 del corriente mes el rápido vapor

VENCEDOR DE ÁFRICA,

su capitán D. J. Martín.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, número 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 1

Para Cádiz y Sevilla, con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijón, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto del 6 al 8 del corriente mes el rápido y acreditado vapor español

PERSEVERANCIA,

su capitán D. Lorenzo Uriarte.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 1